

## Geschäftsbericht 2022 - Verzicht auf Druck der Vollversion

Wir informieren Sie darüber, dass der Gemeinderat und der Schulrat Mörschwil beschlossen haben, aus ökologischen Gründen auf den Druck und Versand des Geschäftsberichtes 2022 in Vollversion erstmals zu verzichten.

Der Geschäftsbericht wird in einer Kurzversion mit den wichtigsten Informationen und Zahlen an sämtliche Mörschwiler Haushalte zugestellt. Die Vollversion des Berichts wird auf die Webseite der Schulgemeinde Mörschwil aufgeschaltet. Wünschen Sie die Vollversion des Berichts in Papierform, kann diese bei der Schulgemeinde Mörschwil, Karin Metzler (071 868 99 99 oder [karin.metzler@schulemoerschwil.ch](mailto:karin.metzler@schulemoerschwil.ch)) bestellt werden.

## Referendumsvorlage

(fakultatives Referendum gemäss Art. 15ff der Gemeindeordnung der Schulgemeinde Mörschwil)

### Benutzungsreglement für die Benutzung von Schulanlagen durch Organisationen und Privatpersonen

Beschluss des Schulrates vom 12. Dezember 2022:

Das neue Reglement wird vom 13. Januar 2023 bis 24. Februar 2023 dem fakultativen Referendum unterstellt und tritt per 01. Januar 2023 in Kraft.

Die Referendumsvorlage liegt im Schulsekretariat zur Einsicht auf, kann beim Schulsekretariat bezogen werden, ist im Anschlagkasten der Gemeinde Mörschwil, Rubrik Schule, publiziert und kann auf der Website unter [www.schulemoerschwil.ch](http://www.schulemoerschwil.ch), Rubrik Aktuelles eingesehen werden.

Das Referendum kommt zustande, wenn mindestens 267 Stimmberechtigte innert der Referendumsfrist schriftlich die Abstimmung durch die Bürgerschaft verlangen. Ein allfälliges Referendumsbegehren ist vor Ablauf der Referendumsfrist dem Schulrat einzureichen.

## Adventszeit und Weihnachten

Die Advents- und Weihnachtszeit ist für die Kinder im Kindergarten wie der Primarschule eine besondere Zeit und wird in den Klassen und in den Stufen entsprechend gestaltet.

Im Kindergarten gehört das tägliche Adventsritual mit Liedern, besinnlichen Aktivitäten und einer Geschichte zur Adventszeit dazu. Am Adventskranz brennen immer mehr Kerzen und immer mehr Türchen am Adventskalender werden geöffnet. Die Kinder freuen sich jeweils auf diese gemeinsame Aktivität.



In der Unterstufe wurden in den einzelnen Klassen Adventsrituale gepflegt. Zudem trafen sich immer am Freitagmorgen alle Schülerinnen und Schüler der Unterstufe zu einem gemeinsamen Anlass. Eingestimmt mit Musik und umrahmt von verschiedenen Liedern wurde eine Weihnachtsgeschichte von den Lehrpersonen gespielt und erzählt. Das rote Paket, um das es in dieser Geschichte ging, erlebte eine lange Reise und überraschte ganz verschiedene Menschen. Besonders am Geschenk war, dass es niemand öffnen, sondern nur weitergeben durfte. Schliesslich bescherte es in der Geschichte ganz vielen Menschen Freude. Auch in den Unterstufenklassen kursierte ein Geschenk, welches von Klasse zu Klasse weitergegeben wurde, jeweils verbunden mit einer gemeinsamen Aktivität der beiden Klassen.



In der Mittelstufe gehörte das gegenseitige Wichteln der Klassen zum Adventsritual. Am letzten Schultag versammelten sich alle Mittelstufenkinder bereits um 06.30 Uhr. Auf einem gemeinsamen Rundgang durchs Dorf wurden an sechs Stationen Advents- und Weihnachtslieder gesungen. Jede Klasse spielte und erzählte zudem einen Teil der Geschichte vom jungen Hund Wuffi, der erstmals Weihnachten mit seiner Familie erlebt und den Weihnachtsbaum für sein Geschäft nutzt und den Weihnachtsbraten für sein Weihnachtsgeschenk hält.

## Kamishibai in der Bibliothek



Liebe Kinder

Wir laden euch zum nächsten Kamishibai-Abend in unsere Bibliothek ein.

Dieser findet statt am

**Donnerstag, 12. Januar 2023, 17.15 – ca. 18.00 Uhr**

Kommt und hört, welche zwei Geschichten erzählt werden!

Zwischen den beiden Geschichten ist eine kleine Pause vorgesehen, in der es ein Getränk und etwas zum Knabbern gibt. Wir bitten jedes Kind, CHF 1.- als Unkostenbeitrag mitzubringen.

Gerne laden wir die Erwachsenen und kleineren Kinder während den Geschichten in die Kaffeestube zum gemütlichen Zusammensein ein. Für die kleineren Kinder stehen eine Pappbücherkiste und Kapplahölzli bereit.

## Jugendmusikschule: Konzerte während der Advenstzeit

### Konzert Streichensemble Viva

Am Samstag, 10. Dezember 2022, fand im Dachatelier das öffentliche Konzert des Ensembles Viva der Jugendmusikschule statt. Das Konzert wurde von Eltern und Interessierten mit Freude besucht und die Vorträge der Kinder mit grossem Applaus verdankt.

### Adventsanlass Kiwanis-Club Bodensee

Am 20. Dezember 2022 nahm der Chor Tutti Frutti am Adventsanlass des Kiwanis-Club Bodensee teil.

### Offenes Adventssingen Chor Tutti Frutti



Am Samstag, 17. Dezember 2022, fand das offene Adventssingen im alten Sprözähüsli statt.

### Pausenplatzkonzert Blockflöte



Am Mittwoch, 21. Dezember 2022, fand ein spontanes Pausenplatzkonzert von Esther Hauser im Foyer des Schulhauses Alea statt.

## Versuchter Einbruch

In der Nacht vom 14. auf den 15. Dezember 2022 wurde ein Einbruchversuch im Jugendraum ausgeführt. Eine Scheibe wurde eingeschlagen. Die Täter konnten aber nicht in den Raum eindringen. Die Polizei wurde verständigt und die Spuren gesichert. Vorerst wurde eine Holzplatte innen und aussen als Schutz montiert. Der Glasersatz ist organisiert und der Schaden wird der Versicherung gemeldet. Allfällige Beobachtungen können gerne dem Sekretariat, [karin.metzler@schulemoerschwil.ch](mailto:karin.metzler@schulemoerschwil.ch) oder 071 868 99 99, gemeldet werden.